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Le mot de la Présidente
Bonjour à tous, 
Cette année, la vie du collège a atteint son acmé en 
juin avec le congrès du Touquet qui  a été un nouveau 
grand cru.
Merci Lisa, Guillaume et Germain, qui ont travaillé 
conjointement aux programmes scientifique et 
organisationnel. Germain, golfeur chevronné, s’est 
occupé plus particulièrement de l’organisation.

Merci à eux de nous avoir accueillis au Touquet sous un 
soleil radieux pour découvrir et apprécier cette station 
balnéaire où de nombreuses célébrités ont séjourné, 
dont Ian Fleming, le père de l’irrésistible  James Bond. 
C’est ainsi qu’un des titres inédits de ses nombreux 
ouvrages fut choisi comme thème du congrès :

«  Numériquement vôtre pour vous servir sans vous 
asservir » qui ne manquait pas d’humour et d’ambition. 

Les trois demi-journées y ont bien répondu mêlant des 
intervenants de différentes formations. 
La compréhension et la prise de conscience des enjeux 
du numérique dans le domaine de la santé ont été 
décrits par l’invité Loïk Menvielle, en séance inaugurale. 
L’importance et l’utilisation à bon escient du numérique 
ont été démontrés dans les différentes techniques 
employées usuellement  aussi bien en multi-attaches 
qu’avec des aligneurs, notamment dans la simplification 
des procédures, dans les préparations de sites pour des 
auto greffes, dans la recherche de l’esthétique dans les 
secteurs antérieurs...

Le programme était riche et appelait de nombreuses 
questions de la part des membres venus nombreux, 
épaulés par une forte proportion d’étudiants à qui le 
congrès était offert, cotisation étudiante exigée. 
Ce dynamisme correspond  bien au CEO et le conseil 
d’administration espère que ce geste réitéré favorisera 
la venue de ces futurs orthodontistes qualifiés à nos 
sessions annuelles.

Une Assemblée Générale très «  brouillonne  » dont 
le quorum n’a pas été atteint a conduit le conseil 
d’administration à renouveler le vote électroniquement, 
je vous présente le nouveau conseil d’administration 
tel que :

@ceortho

@ceorthodontics



MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
Présidente 

Marie-Pierre SACHE

Vice-Président 
Guillaume LECOCQ

Secrétaire Général 
Thibaut SIEBERT

Trésorière Générale 
Sylvie DUPONT

Trésorière adjointe 
Magali MUJAGIC

COMMISSION SCIENTIFIQUE 
Responsable 

Stéphane BARTHÉLEMI

Responsable adjointe 
Patricia OBACH-DEJEAN

Membres 
Jean-Philippe BECKER

Marion BIECQ
Thomas CARAT

François DARQUE
Laure FRAPIER

Guillaume LECOCQ
Alexis MOREAU
Magali MUJAGIC
Thibaut SIEBERT

RÉDACTRICE EN CHEF D’INTERNATIONAL ORTHODONTICS 
Laure FRAPIER

RESPONSABLE DU COURRIER DU C.E.O 
Thomas CARAT

RESPONSABLE DU SITE INTERNET 
Catherine DELCROIX

MEMBRE COOPTÉ
Carole BOUBLI KLATZKOW

Notre secrétaire Carole Boubli devient membre coopté 
pendant la passation de son poste à Thibaut Siebert.

Deux personnes sont démissionnaires  : Valentine 
Sedennes et Germain Becker.
Valentine a rédigé durant  de nombreuses années, 
les rapports des conseils d’administration  ; tâche 
ingrate que celle-ci  ! surtout quand 14 personnes 
donnent leur avis de manière policée au début puis de 
manière assez soutenue ensuite et ce, sur des sujets 
récurrents  : le statut étudiant, les modifications des 
statuts et autres...
Valentine a cette capacité d’écoute, de synthèse et 
de transcription fidèle, d’autorité et de remise dans le 
droit chemin lorsque nos propos s’égaraient et ce plus 
d’une fois !
Merci Valentine pour ces moments d’humeur et 
d’humour partagés.

Germain, que dire en si peu de lignes pour faire le 
tour de ce personnage. D’ailleurs qui ne connait pas 
Germain  ? polyglotte, inventant une langue qui mêle 
des expressions luxembourgeoises, allemandes 
et  françaises, toujours disponible pour trouver la 
meilleure solution en faisant des statistiques et des 
tableaux « organisationnels » aussi bien pour les sujets 
scientifiques que  pour les activités sportives golfiques. 
Depuis quelques temps, Germain est en retraite… 
mais une retraite active car une nouvelle passion est 
née  : l’apiculture, spécialité qui demande autant de 
précision que l’orthodontie, sans le numérique à moins 
que Germain y pense…
Merci Germain pour ton dévouement au CEO durant 
toutes ces années.

Deux entrants  : Jean-Philippe Becker (je ne me suis 
pas trompée de prénom) et Alexis Moreau.
Les premiers CA sont un round d’observation, à 
eux ensuite de trouver leur place dans ce conseil 
d’administration que je remercie pour le travail en 
bonne entente. 

Mon mandat de Présidente devait se terminer en 
juin 23, les années covid sont passées par là et à la 
demande du CA, ma présidence a été prolongée pour 
les deux années filantes de juin 2023 à juin 2025.

Si l’on raisonne en années scolaires, pour beaucoup la 
période estivale apparait comme une parenthèse, une 
période calme, creuse qui échappe aux  contraintes. 
Septembre signe la rentrée avec de bonnes résolutions, 
période de commencement ou recommencement que 
je vous souhaite la plus douce possible. 

…comme m’a chuchoté une patiente anglaise avant de 
partir en vacances : « relax, release, enjoy » tout aussi 
valable pour la rentrée.

Bien à vous, 
Marie-Pierre Sache
Présidente du CEO



« Numériquement vôtre –
Pour vous servir sans vous asservir »

Un grand merci à toi, ami, membre du CEO et étudiant !! 

Un grand merci à chacun d’entre vous qui avez fait du 

congrès 2023 du CEO au Touquet un immense succès !

Dans une ambiance inoubliable, nous avons été plus de 

450 participants à venir partager notre plaisir à pratiquer 

l’orthodontie.

Le programme scientifique élaboré par Lisa Truong et 

Germain Becker a permis de rassasier nos esprits avides 

d’excellence. Nous avons été revitalisés et inspirés par 

le haut niveau scientifique, l’exigence et l’indépendance 

des conférenciers qui ont présenté le numérique loin des 

gadgets et de la poudre aux yeux mettant en valeur le 

numérique pratique, efficace pour des orthodontistes 

scientifiques, analytiques et libres-penseurs que nous 

sommes au CEO.

L’ADN du CEO s’est aussi exprimé lors de la titularisation : le 

CEO est définitivement une société pour les orthodontistes 

aimant les défis. Aussi je remercie chacun des membres 

qui ont présenté leurs cas de titularisation et continuent 

à promouvoir ainsi l’excellence de notre pratique. Leur 

travail et leurs efforts sont inspirants et permettent de 

garder vivant l’esprit du CEO dont la remise en question et 

la recherche d’amélioration sont les piliers fondamentaux, 

dans une ambiance bienveillante et conviviale.

Et quelle convivialité  ! Le souvenir de la « silent party » 

dans le plus grand aquarium d’Europe à Nausicaa me 

remémore le délire fou de l’instant orchestré par DJ 

Sam sous le regard médusé d’une majestueuse raie 

Manta dont la placide danse aquatique lente et aérienne 

contrastait avec l’exubérance de notre enthousiasme.

Et que dire du diner de Gala enflammé par les violons 

électriques des Asturia Girls puis par nous tous sur la 

piste de danse avec la musique du groupe R’Live puis de 

DJ Sam. Stella et son équipe ont une fois encore su créer 

des événements et des souvenirs inoubliables.

Je remercie également le bureau du CEO dont le 

dévouement constant permet de maintenir l’orthodontie 

à un niveau d’excellence !

D’ailleurs, les sponsors ne s’y sont pas trompés et sont 

plus nombreux chaque année à nous soutenir : un grand 

merci à eux.

Et surtout, en tant que Président du Congrès 2023, vous 

m’avez comblé et rendu fier du travail accompli.

Alors je réitère un sincère merci à vous tous qui avez fait 

de ce congrès le vôtre.

Tout le CEO vous donne rendez-vous du 31 mai au 3 juin 

2024 à Arcachon pour écrire la suite des aventures.

Guillaume Lecocq

Le mot du président du congrès 2023 du Touquet. 































La titularisation au CEO aujourd’hui

Suite au vote de changement de statuts en 2022, la titularisation pour demeurer 
membre du CEO n’est plus obligatoire, mais reste néanmoins possible et bien 
entendu encouragée. Le congrès du Touquet en juin 2023 fut le premier à 
présenter une titularisation optionnelle et malgré le caractère non obligatoire 
7 membres affiliés du CEO ont choisi de présenter leur 5 cas de titularisation. 
Si l’on compare aux années antérieures cela reste dans la moyenne c’est à dire 
que nos affiliés ont à cœur de montrer leur travail. Comme on pourra le voir 
dans les témoignages des nouveaux titulaires de cette année, cette titularisation 
n’est pas vécue comme un pensum même si cela demande du travail mais 
au contraire comme une réflexion sur ses cas, un échange fructueux avec 
son parrain et avec l’évaluateur qui est un praticien toujours très expérimenté. 
Cette démarche est très bénéfique pour sa pratique et permet de se remettre en 
question ce qui est salutaire dans notre profession.

Stéphane Barthélemi 
Président de la commission scientifique du CEO

Le mot du responsable 
de la commission scientifique





Le mot des présidents 
du Congrès 2024

Le congrès 2024 du Ceo va poser cette année ses valises à Arcachon, 
du 31 mai au 3 juin. 
Nous vous proposons de découvrir ou redécouvrir cette merveilleuse 
région et son environnement privilégié : le bassin d’Arcachon, la dune 
du Pyla, l’île aux Oiseaux, les cabanes Tchanquées, le Cap Ferret...

Nous allons aborder un sujet d’actualité, l’orthodontie de l’adulte. 
À l’heure où la demande pour ces traitements explose, nous réfléchirons 
à leur spécificité.  Au-delà des techniques, nous essaierons de trouver 
les clés pour aborder sereinement et efficacement cet exercice.
Une large part des conférences sera dédiée au pluridisciplinaire, aspect 
indissociable de la prise en charge de l’adulte. 
Des conférenciers passionnés viendront nous faire partager leur vision 
clinique de ces traitements. 
Le pré congrès sera assuré par Franck Renouard et son équipe, consacré 
à l’étude des facteurs humains.

En espérant vous retrouver très bientôt sur le Bassin

Thomas Carat, président du congrès. 
Catherine Galletti, présidente scientifique. 



N’oubliez pas le zoom organisé 
le jeudi 5 octobre de 19h30 à 21h00 
avec le conférencier Lorentz Moser,  
« Very early orthodontic treatment
when, why an How ? »

Partageons la joie de Laure Frapier, rédactrice en chef d’International Orthodontics 
et de Pascal Léger executive publisher chez Elsevier Masson devant les progrès 
de la revue du CEO et son impact factor de 1,5.

Nouvelle adresse du CEO : CEO / G.O.ME.D : 34 rue Laffitte 75009 Paris 

Dr. Lorenz Moser
M.D. University of Innsbruck (A) 
D.D.S. University of Innsbruck 
Postgraduate Orthodontic Training University of Innsbruck 
Since 35 years in Private Practice of Orthodontics in Bolzano, 
Italy with Ute Schneider-Moser 
Diplomate European Board of Orthodontists E.B.O. 
Diplomate Italian Board of Orthodontists I.B.O. 
Since 2001 Active member Angle Society of Europe (ASE), 
since 2003 Visiting professor University of Ferrara (I) 
2004-2006 Secretary of the Angle Society of Europe 
2006-2008 Chairman EBO Examination Committee
2021 Honorary Member Accademia Italiana di Ortodonzia (AIdOr)



LE COURRIER DU CEO
CEO / G.O.ME.D :
Siège social : 34 rue Laffitte 75009 Paris 
le site du CEO : www.ceortho.fr
Rédaction : Thomas Carat

@ceorthodontics

@ceortho

Agenda
 
> Webinar CEO 
Jeudi 5 octobre de 19h30 à 21h00, 
avec le Dr Lorentz Moser

> 25e Journée d’Orthodontie 
10-12 novembre 2023. Paris

> Congrès du CEO d’Arcachon
31 mai - 3 juin 2024


